

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian tentang Model Pengembangan Kurikulum Pesantren Berwawasan Kebangsaan, maka dapat diambil kesimpulan yaitu:

1. Adapun model pengembangan kurikulum di pondok pesantren nurul jadid yaitu menggunkan model pengembangan berupa konsep model dari atas ke bawah serta dari bawah ke atas. Dengan adanya model tersebut dapat mempermudah tim yang dari atas ke bawah serta tim yang dari bawah ke atas agar tidak terjadi *miss communication* tentang kurikulum yang ditetapkan di lembaga pondok pesantren nurul jadid. Dengan artian tim yang dari atas ke bawah tidak serta merta memberikan perintah atau sebuah perubahan kepada tim yang dari bawah ke atas, akan tetapi tim yang dari bawah juga memberikan masukan kepada tim yang dari atas ke bawah. Selain itu juga dapat menyeimbangkan kemampuan tim yang dari bawah ke atas dengan tim yang dari atas ke bawah.
2. Nilai-nilai kebangsaan yang ditanamkan di pondok pesantren nurul jadid berupa nilai-nilai keagamaan atau spritual, nilai gotong royong, nilai musyawarah, dan banyak lagi nilai-nilai kebangsaan yang ada di pondok pesantren nurul jadid, jadi peneliti hanya mengambil bagian besarnya saja.

#### B. Saran

Setelah peneliti menyelesaikan penelitian, maka peneliti memberikan masukan saran kepada pondok pesantren nurul jadid agar senantiasa

menanamkan jiwa-jiwa nasionalisme yang tinggi terhadap para santri untuk selalu berjuang untuk negara dan cinta tanah air, serta dapat melestarikan budaya, ras, suku, dan agama yang terdapat di Indonesia.

Bagi yang telah membaca dari skripsi ini dikenakan tidak hanya sekedar membaca akan tetapi juga dapat mengaplikasikan terhadap diri sendiri maupun untuk orang sekitar. Juga dapat diambil bahwa cinta tanah air adalah sebagian dari iman seperti yang di sabdakan oleh Nabi Muhammad SAW. maka dari itu kita selagi bisa mencontoh perilaku Nabi Muhammad SAW. dalam mencintai bangsa kita sendiri. Semoga ilmu yang telah kita timba dapat bermanfaat di dunia maupun sampai ke akhirat. Amin ya robbal 'alamin.

